10 de Diciembre 1953

Iltre. Sr. Don Elías Olmos Canónigo Archivero de la Catedral Avellanas, 3 VALENCIA

Muy Sr. mío:

He recibido su carta del 7 del corriente, a la que contesto brevemente en mi doble calidad de director de "Indice Histórico Español" y de autor de la reseña crítica nº 2088 de su obra Reivindicación de Alejandro VI.

Durante los largos años de estudio que he dedicado al reinado de Fernando el Católico, he ido siguiendo las noticias documentales y bibliográficas relativas a la figura de Alejandro VI. A través de ellas, me he convencido de lo contrario que Usted sostiene en su libro. Lei este una vez más de cabo a robo, e incluso, para disipar cualquier prevención, sostuve una larga conferencia con un historiador de la Compañía de Jesús que conoce perfectamente todo lo relativo a la familia de los Borja. Mi reseña, pues, está basada en una convicción científica profunda.

Alejandro VI fué un eclesiástico de su tiempo: ni más, ni menos. Como Papa raya a una altura considerable; esto es evidente, Pero tratar de desvirtuar clarisimos deslices de su vida intima, me parece empresa que no conduce a ninguna parte.

Espero que en la próxima edición de su libro tendrá en cuenta las recientes aportaciones críticas y documentales aparecidas en Italia y se habrá puesto en contacto directo con los estudiosos nacionales y extranjeros que estudian desapasionadamente la figura y obra de nuestro gran
Borja.

Le saluda atentamente, s. s.